
しぎかいしぎかいだよりだより
みやこのじょう
もっと知りたい、  自分の街のこと。

AI分析はじめました一般
質問の

42No.

市の様々な取り組みや施策についての報告書のような内容であり、防災、地球温暖化対策、
施設管理、移住支援、ふるさと納税、観光施策、健康課題、森林保全、生活支援、予備自衛
官制度、公民館活動、読書活動など幅広いテーマが含まれています。各項目の課題や取り組
み内容が述べられており、市民の生活や福祉に関わる重要な情報が含まれています。

一般質問
（AI要約）

特集

一般質問一般質問

議会のトランスフォーメーション議会のトランスフォーメーション… …… … P2 ～ P3P2 ～ P3
駅のカタチ駅のカタチ  政策提言に対する市からの回答政策提言に対する市からの回答… …… … P4 ～ P5P4 ～ P5
市政を問う市政を問う……………………………………………………………………………… P8 ～ P10P8 ～ P10



シリーズシリーズ

『議会力』向上へ！ 議会の

～市民の皆さんの幸せの向上を目指し～ に注目‼に注目‼

❶情報共有～議事録や審議資料、審議結果の公開など❶情報共有～議事録や審議資料、審議結果の公開など
・インターネット（YouTube）での常任委員会の動画配信など・インターネット（YouTube）での常任委員会の動画配信など
❷住民参画～政策トピックに関する住民報告会や多様な住民意見を集める工夫❷住民参画～政策トピックに関する住民報告会や多様な住民意見を集める工夫
・高校生や市民団体等と意見交換会など・高校生や市民団体等と意見交換会など
❸機能強化～議会での議決事件の追加や政策型条例の制定、議会での質疑形式の見直しなど❸機能強化～議会での議決事件の追加や政策型条例の制定、議会での質疑形式の見直しなど
・「政策形成ガイドライン」の策定・「政策形成ガイドライン」の策定
・「都城駅の利活用」に関する政策提言　など・「都城駅の利活用」に関する政策提言　など

議会改革度調査 2023

「「トランスフォーメーショントランスフォーメーション（変革
）（変革）」」

（早稲田大学マニフェスト研究所による）

42位 /1,562議会

議会改革度総合
ランキング

【過去のランキング】（参考）
※令和２年度　146 位
※令和３年度　 48 位　

「空家等の適正管理に関する条例」を
提案、制定
※令和４年度　 51 位

☆ランチミーティング☆☆ランチミーティング☆
広報広聴委員会

改革のポイント

4040位位

・考え方を変えた方が良い。
・未来を考えることが大事。
・誰に向けて、何を伝えたいかが大事。
・議会ファンを増やさないとダメ。
・�議会の価値を上げない限り、議員の価値は上がら
ない。

・�議会だよりが過去形から現在進行形に未来形に変
わり、議会が政策提言していくことで街の方向性
が変わる。

※専門家（長内氏・渡辺氏）を囲んでのミーティングの様子！

長内・渡辺語録長内・渡辺語録

★専門家からのアドバイス（語録参照）は、まさに「目からうろこ」★

皆様の期待の声に応えるべく「政策提言協議会」活動中！
～広報広聴委員会もトランスフォーメーション～

皆様から議会に寄せられた
ハガキ（ご意見）も、政策提言
に活かしていきます‼

3333位位

長内氏長内氏 渡辺氏渡辺氏

都城市議会
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に注目‼に注目‼

昨年度に引き続き、「チーム議会」
の一員として、あらゆる場面で専門的
な助言をいただく「長内氏」に加え、
今年度はデータ分析の専門家「渡辺
氏」も加わり、さらに議会改革の体制
を強化！

「議会改革度ランキング42
位」の評価を受けBTVケーブ
ル様が市議会と長内氏を取材

産業経済委員会

Q．早稲田大学マニフェスト研究所の活動（役割）を知っていましたか。
A．知りませんでした。

Q．全国の「市議会ランキング」が公表されているのを知っていましたか。
A．知りませんでした。

Q．都城市議会のランキングが過去最高順位になったとの情報は何（どこ）で知りましたか。
A．都城市のホームページで知りました。

Q．都城市議会が議会改革に取り組んでいることを知っていましたか。
A．詳しくは知りませんでした。

Q．取材の「前」と「後」で印象が変わりましたか。
A．…都城市議会の普段の活動を見ていた時に、なんとなく感じていた変化が確かなものだと
感じるようになりました。

Q．取材を通して印象的（衝撃的）だったことは何ですか。
　  ※印象に残ったフレーズ・取組など
A．…通常の議会では、議員同士の会話の様子は見られることはないですが、老若男女隔たり
なく助け合っている様

さ ま

が印象的でした。「都城市の議会は、全国のほかの議会が手の届
かないところに取り組んでいる」といったお話も印象に残っています。

Q．今後、都城市議会に期待することは何ですか。
A．…「議会として政策を作ろうという環境は整った」という言葉がありました。市民の声が
反映される政策が作られることに期待しています。

BTV様BTV様へへ
質問してみました☆質問してみました☆ 逆取材‼逆取材‼取材しよう

と思った理由
は？

長内アドバイ
ザー単独取材
の様子

長内氏長内氏 渡辺氏渡辺氏

3みやこのじょう 市議会だより no.42



駅のカタチ

一、�� 通勤・通学で都城駅を利用する中・高校生等が、長時間過ごせ
るような利用しやすいスペースを創設すること。

二、�� 高齢者層など多様な世代が集う場として、地域交流が促進され
るスペースを創設すること。

三、�� 地域住民も駅に気軽に立ち寄れるよう、駅の付
ふ

帯
たい

施
し

設
せつ

の整備を
行うこと。

四、�� 上記を満たすことによって、駅の賑
にぎ

わいを創出し、駅を発着点
とする公共交通の利用機会を促進すること。

～政策提言書～～政策提言書～

２階会議室２階会議室
（空きスペース）（空きスペース）

２階への階段２階への階段旧観光協会旧観光協会駐輪場駐輪場

4 みやこのじょう 市議会だより no.42



都城市議会では、本年２月５日、
都城駅待合室等の整備に係る「政策提
言書」を市に提出しました。これに対
する、市の回答をお伝えします。

今後も市議会では、提言した内容について、執行部がどのように取り組んでいくのか
（回答した内容について真摯に取り組んでいるのか）チェック（監視）していきます。
また、さらなる課題の抽出に向け、積極的な調査・分析等を行い、市民へのフィード

バック（意見交換会・市民アンケートなど）も実施していきます。

～今後について～～今後について～

駅のカタチ
スペースの創設についてスペースの創設について
都城駅を利用する中学生・高校生や、高齢層など多様な世代が集う場として…

「安全性や利用目的等を踏まえた整備や、その費用を精査し慎重
に検討する必要がある。」

「今後は、JR 九州宮崎支社との協議を重ね、費用対効果や具体的
な利用方法についての検討を進める。」

執行部の回答執行部の回答
（一部抜粋）（一部抜粋）

駅の賑わい創出と公共交通の利用機会を促進について駅の賑わい創出と公共交通の利用機会を促進について

「都城駅は賑わい創出の場になりうることから、JR 九州と連携し
地域の皆様や利用者にとって魅力的で利用しやすい公共空間にな
るように努める。」

「行きたくなる駅」「集いたくなる駅」として、駅を新たな地域交流の場に！

執行部の回答執行部の回答
（一部抜粋）（一部抜粋）

駅の付帯施設の整備について駅の付帯施設の整備について
駐車場や駐輪場などの付帯施設もストレスなく利用できる環境整備が必要では…

「都城駅周辺には、民間が管理する月極駐車場等、さまざまな駐車場が既に
整備されている。」

「政策提言書に記載された無料駐車場の整備等については、現状では困難。」
「駐輪場については、都城市自転車等の放置防止に関する条例に
基づき、駐輪場内の放置自転車除去を定期的に実施。これにより、
駅周辺の環境整備に努める。」

執行部の回答執行部の回答
（一部抜粋）（一部抜粋）
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医療的ケア児等短期入所拡大医療的ケア児等短期入所拡大
推進事業推進事業（新規補助事業）（新規補助事業）

都城市公営型地域優良賃貸都城市公営型地域優良賃貸
住宅条例制定住宅条例制定

人工呼吸器による呼吸管理や痰の吸引等の医療的ケアが
必要な障がい児等の受入れを増やすため、受け入れた短期
入所事業所に対し市と県が同額を補助するもの。

高齢者の二人に一人が難聴と推計されて
おり、難聴は認知症発症リスクの一つと言われている。
難聴による生活の質を改善する補聴器は高額である
ため、購入助成制度を創設して欲しい。

一万城アイリス団地全 12 戸、平成 6 年建設の高崎中央
団地の全２戸、平成 7 年建設の入居中を除く 5 戸を用途廃
止し、低額所得者向けの地域優良賃貸住宅へ転用
するための条例を制定するもの。

【条例制定の理由】
中堅所得者向けの特定公共賃貸住宅であ

る一万城アイリス団地の全部、及び高崎中央
団地の一部は低額所得者向けの市営住宅に
比べ家賃が高いことから入居募集を行っても
入居に至らない状況だった。

移住定住推進事業移住定住推進事業
移住相談登録をして令和 6 年 1 月から 3 月までに移住

した世帯（令和５年度制度の移住応援給付金対象世帯）が令
和６年度当初予算を上回っていたため増額補正するもの。

Q．�移住したいと思った理由は？
A. �一番多い回答は『子ども・子育て等の支援』
…27.3％

Q．�子どもの移住者の数や傾向は？
A.�

総
務
委
員
会

【自由討議】
「今後の児童数の見込みが分かると非常に良
い。教育委員会などと情報を共有して対応し
ていただきたい。」「急激な移住者の増加によ
り、学校以外にも多方面に影響が出ていると
思う。横断的に情報を共有し、ハレーション
が起きないよう対応してほしい。」

【反対討論】
正確な見込みも無い中での補正で、 また、

これ以上増えるようなことがあった場合、市
民の納得も得られないと思うため。

【賛成討論】
『10年後に人口増加』という目標を１年で達
成したわけであり、この流れを大事にして、今
後も継続していくべきと考えるため。

子ども
1,336人

大人
2,374人 未就学児

809人

小学生
354人

中学生
119人

15歳以上
18歳未満
54人

委員会の様子は
YouTube で

Ｑ．医療的ケア児等の家族から意見聴取は？
Ａ．事業者への補助事業なので行っていない。
Ｑ．この事業の目標設定は？
Ａ．�目標は設定していないが、この事業によ
り受け入れる事業所が増えれば家族が預
けやすくなると考えている。

文
教
厚
生
委
員
会

委員会の様子は
YouTube で

市は、医療的ケア児等の家族の負担を
軽減するために何が必要か、実態や課題を
充分に把握し、受け入れの施設や人数の拡
大につながるよう取り組むこと。

意見・要望意見・要望

Ｑ．�条例改正により家賃がどのくらいになる
のか。

Ａ．�団地によって違いはあるが、おおよそ
22,000 円から35,000 円程度の家賃に
なると見込んでいる。

建
設
委
員
会

委員会の様子は
YouTube で

高齢者の補聴器購入助成制度の
創設を求める請願

※ この請願については、更に慎重に審査する必要があ
るとの意見があったため「継続審査」になりました。
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産
業
経
済
委
員
会

委員会の様子は
YouTube で

●上程された議案数……………………………【市長提出議案 17 件　委員会提出議案 3 件　議員提出議案 2 件　請願 1 件】

【会期】
令和６年６月10日～

６月27日 令和６年６月定例会の審議内容について

令和６年６月定例会　表決結果（賛否が分かれたもの）
市長提出
議案番号 件　名 議決日 審議

結果
赤

塚

岩

元

江
内
谷

榎

木

音

堅

神

脇

川

内

楠

見

黒

木

小

玉

坂

元

迫

間

佐

藤

杉

村

筒

井

徳

留

中

田

長

友

中

村

成

合

畑

中

羽
田
野

広

瀬

別

府
森

　

綿

屋
賛成 反対

62 専決処分した事件の報告及び承認に
ついて 6月27日 承認 ○○○○○議

長
の
た
め
、表
決
に
は
参
加
し
な
い
。

○○○○○○○○○○○○○○●○○○●○ 23 2

64 専決処分した事件の報告及び承認に
ついて 6月27日 承認 ○○○○○ ○○○○○○○○○○○○○○●○○○●○ 23 2

67
都城市家庭的保育事業等の設備及び
運営に関する基準を定める条例の一
部を改正する条例の制定について

6月27日 原案
可決 ○○○○○ ○○○○○○○○○○○○○○●○○○●○ 23 2

70 令和６年度都城市一般会計補正予算
（第２号） 6月27日 原案

可決 ○○○○○ ○○○○○○○○○○○○○○●○○○●○ 23 2

76 宮崎県後期高齢者医療広域連合規約
の変更に関する協議について 6月27日 可決 ○○○○○ ○○○○○○○○○○○○○○●○○○●○ 23 2

○　賛成した議員　　　●　反対した議員　　　欠　欠席した議員

専決処分を行う際には、臨時議会も視
野に入れ、その取り扱いについて検討した
うえで、本来、専決処分として処理すべき
ではないものが、専決処分とされることが
ないよう、強く要望。あわせて、偽装の判
断が都城市で行われていないことに、非常
に不安を感じるところであり、今後、チェッ
ク体制の強化が求められる中で、都城市独
自のチェック機能の構築についても検討す
ること。

意見・要望意見・要望

委員会質疑で、3 月専決とした理由について即
答できず、休憩を挟む事態となった。休憩後のや
り取りにより、令和６年１月10日には 361 万２千
400 円を相殺すると決定していたとのことであ
り、執行部より「専決ではなく議会にかけるべき
であったとも考えている」との答弁があった。

令和 6 年 1 月 10 日の時点で、委託料を相殺
する決定がなされていた。2 月には臨時議会、2
月 26 日から 3 月 21 日までは 3 月議会が開会
されており、議会にかける時間は十分にあった。

専
決
処
分
に

専
決
処
分
に

疑
念
あ
り
！

疑
念
あ
り
！

議
論
の

議
論
の

ポ
イ
ン
ト
！

ポ
イ
ン
ト
！

賛否の分かれた議案について理由を紹介します
● 議案に対する討論が多数行われましたが、今回は紙面の都合上、掲載することができませんでした。詳細について

は、YouTube（動画）にて、ご確認ください。

【第 62号】
動画視聴

【第 64号】
動画視聴

【第 67号】
動画視聴

【第 70号】
動画視聴

【第 76号】
動画視聴

全会一致で可決
した意見書

議員提出議案第1号
医療的ケア児（者）とその家族の支援拡充を求める意見書
議員提出議案第2号
地方財政の充実・強化を求める意見書

こちらから
ご覧になれ
ます

ふるさと納税推進事業委託料ふるさと納税推進事業委託料
返還金返還金
361361万万２２千千400400円を円を専決専決
※産地偽装を行った㈱ヒムカ食品の未履行部分に相当する委託料等の返還

※専決処分とは… 議会を招集する暇
いとま

がない時等、地方自治体の
長（市長）が自ら処理すること
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市政市政をを問問うう一般質問

進政会
黒木 優一

3

１　�安心・安全に暮らすための防災・防犯対策
について

２　関之尾公園の観光施策について
３　公民館活動の本市の考え方について

動画はこちら

公明
佐藤 紀子

4

１　子供の読書活動の推進と学力向上について
２　社会的孤独・孤立支援及び福祉施策について

動画はこちら

自由民主党有志会
杉村 義秀

青雲
広瀬 功三

進政会
赤塚 隆志

51

2

１　�都城市移住応援給付金で起きた未返還事案
について

２　�ふるさと納税返礼品で起きた産地偽装事件
について

３　市内の歓楽街の現状と活性化について

１　防災の取組について
２　地球温暖化防止の取組について
３　旧清掃工場の今後について

１　移住施策の現状と課題について
２　定住施策の充実について
３　ふるさと納税返礼品の指導管理体制について

公明
坂元 唱子

6

１　女性特有の健康課題について
２　ＨＰＶワクチン接種の促進について
３　災害時の口腔ケアについて

動画はこちら

さくら会
中村 千佐江

7

１　�高齢化に対応した葬祭場、火葬場、墓地の
在り方について

２　子宮頸がんワクチン啓発事業について

動画はこちら

公明
綿屋 善明

8

１　就学援助制度について
２　外国人の住みやすい街を目指して。
３　補聴器購入の助成について

動画はこちら

動画はこちら動画はこちら

動画はこちら
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都城市議会への提言・疑問・質問等あれば、
お寄せください。

▶
点
線
に
沿
っ
て
お
切
り
く
だ
さ
い

１　議員が市長などに対し、市の政策や各事業などについて、その方針や市の見解などを問うことです。
２　申し合わせにより、議長・副議長・監査委員は一般質問を行いません。
３　質問した順に掲載しています。

一般質問について

令和創生
江内谷 満義

9

１　本市の上水道事業の耐震化の状況について
２　本市の上水道事業の経営の現状について
３　�国民スポーツ大会・全国障害者スポーツ大

会における本市の取組について

立憲民主
筒井 紀夫

13

１　定額減税について
２　公共施設の整備について

動画はこちら

自由民主党有志会
成合 円美佳

14

１　児童館の施設環境を改善できないか
２　児童館へのランドセル来館と認知度向上に向けて
３　青空ラボや民間フリースクールでの不登校支援について
４　ベビーシッターの利用も増やし保育の受け皿確保を
５　おひさまテラスを屋根付き屋外遊戯施設へ
６　ぷれぴかの利用者管理システムについて�

動画はこちら

令和創生
楠見 千穂子

10

１　�有害鳥獣の被害と有害鳥獣捕獲班への処遇
改善について

２　�消防団詰所へのインターネット環境整備と
消防団員の処遇改善について

動画はこちら

青雲
川内 賢幸

11

１　公共施設の利便性向上について
２　フードバンクへの取組について
３　本市の防災対策について
４　子育て環境の充実について
５　ＪＲ日豊本線（都城区間）のキャッシュレス化について
６　指定暑熱避難施設への取組について

動画はこちら

日本共産党都城市議団
森 りえ

12

１　�移住・定住推進事業による本市小・中学校の児童・生
徒数の急増における課題について

２　移住・定住推進事業で転入してこられた方の納税について
３　�都城市に定住してもらうためにも、学校給食費の無償

化は必要ではないか
４　保育人材の確保について
５　戦後80年～子供たちに戦争の悲惨さ、平和の大切さをどう伝えるか

動画はこちら

動画はこちら

市議会だよりNo.42について、
ご感想や もっと読みたくなるような
アイデアがあればお寄せください。

9みやこのじょう 市議会だより no.42



8 8 5 8 7 9 0
都城局承認

1553

差出有効期間
令和７年５月
31日まで
　
（切手不要）

料金受取人払

POST  CARD

都城市姫城町6街区21号

都城市役所 議会事務局 行

◀
点
線
に
沿
っ
て
お
切
り
く
だ
さ
い

市政市政をを問問うう一般質問

自由民主党有志会
小玉 忠宏

15

１　高齢者の健康づくりと医療費等の課題について
２　�森林保全を目的とした新しい「森林環境税」につ
いて

３　生活用水防災井戸の取組や支援業者対策について
４　�予備自衛官制度の理解と本市・企業等の支援体制
について

日本共産党都城市議団
畑中 ゆう子

17

１　企業版ふるさと納税について
２　�大淀川上流内水対策検討会作業部会の進捗

状況について
３　生活保護をめぐる情勢について

動画はこちら

令和創生
別府 英樹

18

１　�市民の意識改革と行政の権限の一部委譲に
ついて

２　�不登校児童・生徒の現状と今後の都城市の
不登校に対する取組について

動画はこちら

自由民主党有志会
徳留 八郎

16

１　旧市民会館跡地等の活用計画は
２　高齢者支援体制の充実について

動画はこちら

動画はこちら

６月 17 日㈪、県立都城工業高校生徒会の皆さん
が、議会（一般質問）の傍聴に来てくれました。

また、７月 10 日㈬には、五十市地区公民館にお
いて、同校生徒 28 名と意見交換会も行いました。
議会からは、広報広聴委員と常任委員会の委員長、
合計 11 名が参加し、有意義な語らいの場となりま
した。

次号で、議会傍聴の感想、
意見交換会の様子等を、〝ワ
カモノ特集〟として詳しくお
伝えします。

傍聴!傍聴!都城工業高校生都城工業高校生

10 みやこのじょう 市議会だより no.42



ＮＨＫの朝の連続テレビ小説「虎に翼」が話題です。
「はて？」と思った疑問を声に出す、主人公寅

とも
子
こ

の姿に共
感する方が多いようです。
「市議会だより」は４１号から新メンバーでスタートしま

した。右とじ？左とじ？読みやすくなるのは「はて？どっち？」
新たな目線でみると、横書きの文章が多いので、左とじ
の「市議会だより」が完成しました。いかがでしょうか？

みなさんの市議会への「はて？」を「ハガキ」でどうぞ
お寄せください。お待ちしております。

川内 賢幸　広瀬 功三　綿屋 善明　羽田野 徳寿
坂元 唱子　森　 りえ　小玉 忠宏　畑中 ゆう子

編集後記

【市議会だよりについて】
● 改行が必要なページがあるのでは。
● 表紙の写真に名前があってよかったが、ふりがながつ

けてあるとよい。
● 他議会との研修会・意見交換会・議会力向上の研修等

を行っているので、市議会だよりが待ち遠しい。
● 賛成反対の討論が分かりやすい。
【市議会に対して】
● 一般質問の内容についてのおたずねがありました。
一般質問の質問と答弁は会議録に載っています。議会事
務局、市立図書館、地区公民館に置いてあります。
【行政に対して】
● 公民館加入者が少ない。市役所職員の加入の問題。
● 農業の活性化、子どもの遊び場が少ない。
● サルの被害への対策

令和6年6月定例会最終日の本会議終了後、10年
勤続の3名の議員に全国市議会議長会会長と都城市
長らの表彰状が授与されました。

左側：川内�賢幸�議員　右側：畑中�ゆう子�議員
中央：森��りえ�議員

９月25日から27日の３日にわたって、令和５年度
の予算がどのように使われたのか、決算審査がありま
す。委員会に分かれての審査です。
本会議および委員会はどなたでも傍聴することが
できます。本会議の傍聴席は市役所 6階にあります。
詳しくは議会事務局（℡ 23-7869）にお問い合わ
せください。
※ 傍聴に際しては私語を慎み、携帯電話はマナーモードにする

など、当日お配りする「傍聴のお願い」をお守りください。
※ 日程はあくまでも予定であり、変更になる場合があります。

永年勤続表彰 市議会だよりNo.41に
（令和６年５月15日発行）
対するご意見

令和６年９月定例会日程（予定）
日 月 火 水 木 金 土

２日
本会議

議案等審議

3日 4日 5日 6日
7日

8日
9日 10日 11日 12日 13日

議案等審議
14日

15日
16日

敬老の日
17日

委員会
18日

委員会
19日 20日

21日

22日
23日

秋分の日
24日

本会議
議案等審議

25日
委員会

決算議案

26日
委員会

決算議案

27日
委員会

決算議案
28日

29日
30日 10月1日 2日

本会議
決算議案審議

休会

休会

休会

議案調査等

一般質問

多くのご意見をいただきました。今後の市
議会だよりの編集等にいかしてまいります。担当より担当より

ききっっくくいいややんんせせ
議会傍聴に

編集委員
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〒885-8555 宮崎県都城市姫城町6 街区 21号
TEL（0986）23-7869　FAX（0986）25-7879
E-mail：gikai@city.miyakonojo.miyazaki.jp都城市議会

お問い合わせ

都城市ホームページ https://www.city.miyakonojo.miyazaki.jp/

インスタグラム
都城市議会
公式アカウント

YouTube
都城市議会
公式チャンネル

都城市議会
Facebook

三
つ
の
完
全
無
料
化・決
算
額
は
ど
う
な
っ
た
？

市
独
自
の
産
地
偽
装
対
策
の
中
身
と
議
会
提
言
と
は
？

注目!
令
和五年度を振り返る！

そ
の
時
議
会
は
ど
う
動
い
た
の
か
！

「
実
現
な
き
理
想
で
は…

」各
委
員
会
で
追
及
！

「
令
和
五
年
度
予
算
執
行
」は

市
民
の
希
望
に
応
え
た
か
⁉

令和五年
度

№43
（11月発行予定！）

ふ
る
さ
と
納
税
産
地
偽
装
発
覚
！

一般
質
問

鬼
気
迫
る一般
質
問
に
注
目
せ
よ
!

異
次
元
の
人
口
減
少
対
策
!

新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
対
策
は
？

ワ
ク
チ
ン
接
種
と
五
類
移
行
後
の
経
済
は
？

原
油
高・
物
価
高
騰
対
策
の
成
果
は
？

当初
予算968.5億円

移
住
政
策
の
成
果
は
？

九
月
議
会
は
決
算
‼

次号予告
ふ
る
さ
と
納
税
事
業
を
揺
る
が
す
大
事
件
！

しぎかいだより
市民の皆さんの意見を政策につなげるため、意見交換会を希望する団体を募集しています。

あなたのあなたの思い思い、、議会議会とと語りませんか語りませんか

もっと都城が
よくなるために…

こんな
困りごとが…

ここを変えた
ほうが…

● 対象団体は、５名以上の市民等で構成す
る団体です。

● 開催日・会場・内容は、団体の希望に基
づいて協議して決定します。

● 申込みのお問い合わせは、議会事務局
（℡ 23-7869）まで。

【申し込み方法（例）】
申込書➡QRコードから申込書様式を出力
し、必要事項を記入し議会事務局へ。

（メール・FAX 可）
オンライン申請➡QR コードを読み取って
必要事項を入力してください。

申請書様式
ダウン
ロード

オンライン
申請

※「QRコード」は株式会社デンソーウェーブの登録商標です。


